

PUNTOS DE SUSCRICION.

En Santander: en la Administración, calle de la Compañía, núm. 3.—Fuera de la capital: en casa de los comisionados ó directamente á la Administración.—En Ultramar, D. Benito Gonzalez Tánago, Obra Pia, 11, Habana.

# LA ABEJA MONTAÑESA.

PERIODICO DE INTERESES MORALES Y MATERIALES.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Santander: 3 reales al mes.—Fuera de la capital: 9 reales idem.—En Ultramar: por seis meses 4 pesos y 2 reales.

Anuncios y comunicados. A precios convencionales

CORREO DE MADRID.

De los periódicos y correspondencias de Madrid del día 30 tomamos las siguientes noticias:

—Leemos en *La Correspondencia*: «Con motivo del viaje de SS. MM. á las provincias Vascongadas, va á ser en este año muy numerosa la concurrencia que en los diferentes puntos, tanto de la costa cantábrica, como del interior, va á pasar los rigores de estío, al mismo tiempo que admirar aquel país verdaderamente privilegiado de la naturaleza y tan fecundo en recuerdos históricos.

Vitoria, Arechavaleta, Deva, Tolosa, San Sebastian, Zumaya, van á ser el centro donde acudirán numerosos viajeros españoles y extranjeros; Zarauz, residencia en este año de SS. MM., conservará en mucho tiempo el recuerdo del verano de 1865, así como las personas que hayan tenido la suerte de hacer una escursión veraniega á aquellos encantadores sitios.

Para hacer mas fácil el viaje á todas las clases de la sociedad, sobre todo á aquellas á quienes su fortuna no permite emigrar de la corte en los días caniculares, tenemos el gusto de anunciar á nuestros lectores como cosa positiva y resuelta, que la compañía de los ferro-carriles del Norte va á establecer en el próximo mes de agosto trenes de recreo para viajeros de 2.º y de 3.º clase entre Madrid y San Sebastian, dando billetes de ida y vuelta que servirán durante nueve días con facultad de parar en Vitoria, Zumarraga y Tolosa, y cuyos precios de ida y vuelta serán de 120 reales para los de 2.º clase, y de 80 reales para los de 3.º.

Las salidas de Madrid de dichos trenes tendrán lugar en los días 5, 12, 19 y 26 de agosto, y el regreso de San Sebastian en los días 13 y 21 de agosto y 3 de setiembre.

Los viajeros que tomen trenes de recreo saldrán de la estación de la Montaña del Príncipe Pio á las 12 y 50 minutos del día, para llegar al siguiente á las 11 y 25 minutos de la mañana; el regreso de San Sebastian se efectuará á las 12 y 10 minutos del día, para llegar á esta corte el siguiente á las 10 y 50 minutos de la mañana.

No dudamos que muchísimas personas se aprovecharán de la feliz idea de la empresa del Norte.

—Ayer debia salir de Lisboa para Madrid el señor marqués de Tagliacarne en la creencia de que podría llegar á tiempo de presentarse á S. M. antes de que la corte saliese para Zarauz; pero habiendo recibido aviso de que esto no podía ser ya por falta de tiempo, parece que suspendió su salida, pero de todos modos estará en Madrid á fin de semana.

—En el tren-correo salen esta noche para San Sebastian los Guardias alabarderos que han de dar el servicio á SS. MM. en Zarauz. Desde la Granja marchará el coronel Sr. Ferrer, secretario de la comandancia general, y D. José de Luxán, primer ayudante médico del mismo cuépp.

—Parece que el apreciable baron de Cavalchini, encargado de negocios de Italia en Madrid, va á ser ascendido á una mision en el Norte de Europa.

—Próxima á llegar á esta córte la comision científica que acompañó á nuestra escuadra al Pacifico, pronto tendrá lugar la esposicion de los muchos y preciosos objetos recogidos por la misma, que hasta ahora no ha podido verificarse.

—Por real orden de 20 del corriente, han sido indultados los estudiantes que á consecuencia de los sucesos del 8 y 10 de abril fueron condenados por el consejo de disciplina á la pérdida de curso. Damos el parabien á los interesados y sobre todo á sus padres y familias.

—Deseando dar nuevo y vigoroso impulso á los estudios hidrologicos del territorio de la península, que tanto han de contribuir al fomento de la agricultura y de más industrias, se ha dispuesto de real orden crear diez plazas hidrologicas denominadas de Santander, Orense, Valladolid, Toledo, Ciudad-Real, Córdoba, Sevilla, Málaga, Valencia y Zaragoza.

La primera division comprenderá todas las vertientes al mar cantábrico, entre la punta de Santa Ana, próxima á Fuenterrabía, y la de Rumeles, inmediata á Rivadeo; la segunda los cursos de agua que van al Océano, desde la indicada punta de Rumeles á la del Castillo, en la desembocadura del Miño; la tercera la parte española de la cuenca del Duero; la cuarta la del Tajo; la quinta la del Guadiana; la sexta las cuencas del Guadalquivir y Genil hasta la confluencia de ambos rios; la sétima la parte inferior del Guadalquivir y los demás cursos de agua que desembocan desde Torre del Catalan, cerca de Huelva, hasta Punta de Europa; la octava los rios que desaguan entre esta estremidad y Punta Negra, á la entrada del puerto de Aguilas; la novena las corrientes que desembocan desde dicho puerto al de los Alfaques, así como todas las de las islas Baleares; y la décima la cuenca del Ebro y demás rios que al Norte de este desaguan en el Mediterráneo hasta el cabo Cervera.

—Los ministros que quedan en Madrid durante la ausencia de SS. MM., son el de Estado, el de Gobernacion y el de Hacienda. Mas tarde, luego que deje instalada á S. M. en Zarauz, volverá

tambien á Madrid el presidente del Consejo de ministros.

—Hoy aparecerá en la *Gaceta* la real orden sacando nuevamente á subasta el servicio de vapores entre Cuba y Puerto-Rico y entre Cuba y el seno mejicano.

—Reconocido el reino de Italia, no se demorará el hacer lo mismo respecto de la nueva monarquía de Grecia. Esta cuestion fué ya iniciada en los tiempos en que el Sr. Llorente ocupaba el ministerio de Estado, y acerca de ella mediaron comunicaciones con el Austria y Baviera, potencias de las mas interesadas en la cuestion helénica.

—Tan pronto como lleguen á Madrid los individuos que han formado parte de la comision científica del Pacifico se dedicarán á clasificar detalladamente todos los objetos que han remesado, á fin de exhibirlos al público, cuando sea posible, con todos los detalles necesarios, detalles que podrán anotarse en un catálogo para que sirva de guia á los curiosos, lo mismo que á los hombres de ciencia.

CORREO DE PROVINCIAS.

ALICANTE.—Segun dicen de Alicante, es notable la rapidez con que adelantan las obras del muelle-costa, á lo largo de la esplanada del Muelleon. La empresa está haciendo los mayores esfuerzos por cumplir exactamente sus compromisos.

El servicio de limpia se está tambien llevando á cabo con la mayor actividad, hasta el punto de estar continuamente funcionando dia y noche tres dragas.

SORIA.—Dicen de Soria que las autoridades y la guardia civil han tenido que ponerse en movimiento en aquella provincia para perseguir una banda de jitanos que anda errante por aquellas tierras cometiendo algunas fechorias.

VIZCAYA.—El miércoles por la mañana se trasladó el ingeniero de la provincia de Vizcaya con algunos ayudantes desde Bermeo al fondeadero del cabo de Machichaco para colocar una ó mas boyas ó muertos que sirvan á la escuadrilla que debe cruzar los mares vascongados durante la reina habite aquella tranquila y siempre leal tierra. La operacion se efectuó con el mejor éxito. Las boyas flotan constantemente y están aseguradas en el fondo por medio de dos pesadas anclas, á las que se ligan con fuertes cadenas.

—Se han vendido terrenos en la playa de Gucho (Bilbao), habiéndose hecho pujas que dieron por resultado el remontar algunos solares, que estaban todos en 3,000 rs. á 50,000.

ESTREMADURA.—Dice *El Eco de Badajoz*: «El monumental castillo de Medellín, patria de Hernan Cortés, se ha desplomado en su mayor parte; el ayuntamiento de este pueblo es tal el afecto que tiene al gran conquistador, la veneracion que rinde á su gloriosa memoria, que ni siquiera ha tratado de recordarla con una pequeña inscripcion ú otro signo cualquiera que hiciera imperecedero el nombre de tan valiente como entendido guerrero.»

Este es achaque antiguo en nuestra patria. VALENCIA.—Se ha comunicado ya oficialmente al juzgado de Valencia el indulto definitivamente concedido al reo Camus, cuya ejecucion se habia mandado suspender. El dia 27 se comunicó tan fausta nueva al interesado, que la recibió con lágrimas y ardientes manifestaciones de reconocimiento hácia el Sr. D. Jaime de Maissonave que fué el que solicitó el indulto de S. M. y el que tomó á su cargo participarle tan grata resolucion.

CORREO ESTRANJERO.

AMERICA DEL SUR.—La guerra entre el Brasil y el Paraguay sigue tomando proporciones gigantescas. Buenos-Aires se adhiere en todo al Brasil, y se prepara por parte de ambos paises un ejército de 90,000 hombres. Va á ser una guerra horrorosa, segun el espíritu bélico que anima á ambos contendientes, y los preparativos destructores con que se aprestan á la lucha. El general Flores, presidente de Montevideo, está ejerciendo en aquel país una terrible dictadura. Le apoya *El Siglo*, periódico dirigido por el doctor Ramirez. En una reunion de oficiales brasileños y de Flores, se pronunciaron entusiastas discursos, manifestando que la campaña del Paraguay podría considerarse como una epopeya de la cruzada del 51.

El Paraguay está decidido á quemar el último cartucho, antes que ceder á las amenazas del Brasil, declarando que no defiende mas que el principio republicano de independencia, viendo á Montevideo avasallado por un tirano que ha buscado el apoyo de armas extranjeras para elevarse al poder.

En Buenos-Aires el comandante Saldanna cuenta con 400 voluntarios para la campaña del Paraguay; entre ellos apenas hay un español, á pesar de buscarse en aquellos paises con grande empeño.

El general Lopez, presidente del Paraguay, tiene 15 batallones de rifleños, diestramente amaestrados por oficiales franceses y norte-americanos; y su escuadrilla sutil, compuesta casi toda de vapores, ha sostenido ya ventajosos ataques con buques del Brasil.

El Sr. Velez hizo en Buenos-Aires un donativo

IV.

UN NOMBRE.

Todo lo que poseia lo hubiera Juanita dado de buena gana por saber quién era aquel jóven, por conocer su nombre.

Pero ¿cómo componerse para satisfacer su curiosidad?

Nada era sin duda mas fácil que preguntar sobre este objeto á una de las mil personas que cada dia venian á comprarla flores.

No hubiera vacilado en hacerlo, si el desconocido la hubiese sido indiferente como los demás.

Pero, lo repetimos, Juanita amaba, y amaba con el pudor instintivo de un naciente amor, le parecia que su primera pregunta descubriría su secreto.

Veinte veces, sin embargo, tuvo la jóven esta pregunta en los labios, pero entonces se ruborizaba, balbuceaba, y concluía por callarse sin haber hablado.

El que así la preocupaba era noble, no habia que dudarlo.

La distincion de su semblante y maneras lo atestiguan, y por otra parte, llevaba espada y tacones encarnados.

Era noble, pero pobre, porque en la empuñadura de plata de su espada no habia piedras pre-

gunos meses, nada se ha encontrado. Las tierras habian sido vendidas, el palacio de París hipotecado; en cuanto á los capitales... ¡nada! ¿Dónde habian pasado tantos fondos? ¡mas de un millon?... nada se sabe, ni nadie puede adivinarlo... En pocas palabras, Pedro, que la vispera por la noche podia creerse rico, amaneció á la mañana siguiente casi tan pobre como Job...

—¡Qué desgracia! ¡un muchacho tan bueno!...

—¡Y un tan gran señor!... replicó La Chatre; porque en fin... es pariente de la familia real...

—¡Maltrata el rey á sus parientes! Por su amor propio debia asignar á Pedro una buena pensión...

—Lo debia hacer, pero no lo hará.

—Entonces, Pedro no tiene mas que un partido que tomar...

—¿Cuál?

—Casarse.—La dote de su mujer le repondria algo...

—¡Casarse! es muy difícil... por no decir imposible.

—¿Por qué?

—Cuando se lleva su nombre, cuando se descende en línea recta de Joselin I y de los emperadores de Constantinopla, no puede contentarse con una simple jóven de nobleza. Pedro necesita lo menos una princesa... ¡y son tan raras!... ¿Con quién diablos quieres que se case?... ¡un Courtenay!

Estas palabras terminaron la conversacion de los dos jóvenes, de la cual Juanita no habia perdido una palabra.

El nombre que acababa de ser pronunciado produjo en la ramillettera un efecto extraño y repentino.

—¡Un Courtenay!... repitió muy bajo, apoyando la mano sobre su corazon.

Despues palideció, vaciló y hubiera indudablemente caído á no haberse apoyado en un árbol cerca del cual se encontraba.

Mr. de Louvois y Mr. de la Chatre se apercibieron del malestar de la jóven.

—¡Dios mio! encantadora Juanita, exclamó el marqués corriendo á ella, ¿qué teneis?... palidecen vuestras mejillas... ¿sufis?... ¿qué podemos hacer para aliviaros?

Juanita se esforzó en sonreír, pero esta sonrisa era penosa y violenta.

—Gracias, señor marqués, respondió; gracias por vuestro interés... lo que acabo de sentir no es nada... un poco de malestar que se va disipando...

En efecto, matices mas vivos coloreaban su semblante un instante pálido.

—Hermosa ramillettera, dijo á su vez el conde de La Chatre, quizás, puesto que sufris, abandonaréis antes el Palacio Real; mi carroza está á dos pasos... me tomo la libertad de ponerla á vuestras órdenes...



de 10,000 pesos en papel, para la campaña que se prepara. Otras personas han ofrecido armas y dinero.

Por lo general las provincias del interior son afectas á la causa del Paraguay.

—Hay noticias de Archidona, en el Ecuador, de 15 de mayo en que se dice cómo los individuos de la comision científica, señores Martinez, Espada, Almagro é Isern seguian su viaje con las penalidades consiguientes en tan apartadas regiones. Lo que les era mas molesto eran las lluvias torrenciales que les impedian marchar. Llevaban en su compañía cuatro criados y unos cincuenta indios del Ecuador. Su salud era excelente.

ESTADOS-UNIDOS.—El gobernador de Virginia tiene prohibido entrometerse en los hechos del general Terry, que obra en virtud de instrucciones del ministro de la Guerra de los Estados Unidos.

Y esto que sucede en Virginia, pasa igualmente en los demás Estados del Sur y cuya situacion promete durar largo tiempo, á pesar de que la *Crónica* de Washington afirma gravemente que la reorganizacion civil del Sur marcha admirablemente con especialidad en la Virginia.

Segun las noticias particulares del *World* de New-York, M. Johnson habria ya nombrado la comision militar que debia juzgar á M. Jefferson Davis. Esta comision seria presidida por el general Hunter.

El *Times* dice, por el contrario, que no hay nada decidido sobre este asunto, añadiendo, sin embargo, que M. Jefferson tiene que responder ante los tribunales civiles del crimen de complicidad de que se le acusa con Booth y compañeros.

Ha surgido de nuevo la cuestion de la retirada de M. Stanton, que se dice está gravemente enfermo, si bien la *Crónica* niega estos rumores.

De órden del presidente, ha sido puesto en libertad M. de Lelcher, ex-gobernador de la Virginia, que se encontraba preso en Vieux-Capitole, señalándole su residencia en Whit-House.

—Todos los Estados que formaban la Confederacion del Sur de los Estados Unidos tienen actualmente sus gobernadores civiles; pero M. Johnson y sus ministros se hacen la ilusion en sus discursos de que la ocupacion militar ha terminado y que aquellos están en el lleno de sus atribuciones.

El gobierno federal ha enviado á los diversos Estados del Sur gobernadores interinos; pero allí quien domina es el poder militar, y en prueba de ello se sabe que el *Whig*, periódico que salió en Richmond, ha sido suprimido y los enseres de su administracion han sido secuestrados por el general Terry. La causa de esta supresion ha sido por un artículo en que combatía el decreto de amnistia de M. Johnson y la confiscacion votada por el Congreso federal.

—El presidente M. Johnson, ha nombrado á M. Maroin, magistrado federal que fué del tribunal supremo de los Estados Unidos, gobernador interino de la Florida, el cual lleva el encargo de reorganizar lo mas pronto posible esa provincia.

—Parece que el incendio del museo de Barnum, en Nueva-York, uno de los primeros museos del mundo, ha sido obra de algun mal inten-

cionado. Pocos dias antes habia recibido el dueño varias cartas en que se le amenazaba por haber espuesto una figura que representaba á Jefferson Davis, y se observó que el incendio estalló á la vez en casi todos los pisos del establecimiento, y que estaban cortadas las cañerías del agua.

Las pérdidas han sido inmensas.

BÉLGICA.—Las Cámaras de Bélgica han votado un proyecto de ley, por el cual puede extrañarse del reino á cualquier extranjero sobre quien recaigan sospechas, sin previas tramitaciones y sin mas que la voluntad del gobierno.

Tambien se han introducido modificaciones en el ejercicio de los derechos electorales, por medio de otra ley votada por las Cámaras.

FRANCIA.—Cinco jóvenes misioneros han salido de París para ir á evangelizar al Asia oriental, y se disponen á partir con el mismo objeto otros catorce que se dirigen á la India y China.

TÚNEZ.—Parece que el bey de Túnez prepara una nueva embajada extraordinaria para la corte de España. Entre los regalos que el bey hará á S. M. será uno su retrato, con el fin de que S. M. devuelva igual fineza, y pueda ser colocado, entre los de otros soberanos, en el salon de recepciones del palacio del Dardo.

PORTUGAL.—El 29 se habrán reunido en Lisboa las nuevas Cortes de Portugal. El rey debia inaugurar en persona las tareas del Parlamento lusitano.

### DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Southampton 28.—El vapor-correo de las Antillas trae noticias del Perú. En aquella república continuaba el desórden en medio de la guerra civil.

De Chile se sabe únicamente como oficial que se hallaba en el puerto la fragata *Resolucion* y la corbeta *Covadonga*, al mando del Sr. Maccrohon.

El 10 de junio quedó completamente evacuado Santo Domingo por las tropas españolas. En sus aguas han quedado algunos buques para que sirvan de garantía y respeto á las personas que nos son afectas en la isla.

París 29.—El príncipe Humberto llegará el día 11 de agosto y asistirá el día 15 en Hamburgo á las fiestas marítimas que tendrán lugar en la bahía de dicha ciudad.

Las fragatas con coraza que el gobierno de Victor Manuel envia con este motivo á Cherburgo saldrán de un momento á otro de Liorna con rumbo al estrecho de Gibraltar.

Trieste 29.—Los últimos telegramas de Alejandría anuncian que son insignificantes los casos de la epidemia, que desaparecerá de un momento á otro.

Liverpool 29.—Siguen siendo satisfactorias las noticias relativas á la colocacion del cable eléctrico. Ya está colocado en la distancia de 200 millas sin incidente que pueda hacer prever un resultado desgraciado.

Viena 29.—El ministerio se ha completado. Hoy han aparecido los decretos nombrando con fecha de ayer: ministro de Estado y presidente del Consejo, al conde de Beleredi; ministro de Hacienda,

al Sr. Larische; ministro de Justicia, al señor Kometers; director provisional de la Chancilleria de Transilvania, al conde de Haller, y ministro interino de Policia, al conde de Beleredi.

Por otro decreto se suprimen los ministerios de Policia y de Marina, y la parte militar de este se agrega al ministerio de la Guerra. Continúan en sus puestos los demás ministros.

París 30.—Las noticias de Méjico dicen que reunidas las bandas juaristas, capitaneadas por Pueblita, Regules y Arteaga, sorprendieron el 19 de julio la villa Urnapan.

Los imperialistas marchan en persecucion de dichas partidas.

En el resto del imperio mejicano han sido batidos y desorganizados los juaristas.

Las últimas noticias del general Negrete son que estaba batiéndose en retirada hácia el Norte.—*Monitor.*

Ancona 28.—Han ocurrido 41 casos de cólera, habiendo fallecido 30 de los atacados.

Valentia (Irlanda, sin fecha.)—El cable submarino ha sufrido un accidente, á consecuencia del cual se halla interrumpida la comunicacion por el mismo.

### La Abeja Montañesa.

SANTANDER 1.º DE AGOSTO.

Sigue y suma. *La Soberanía Nacional*, del viernes 28, dice lo siguiente:

«Se nos dice que tan pronto como ha ido á encargarse de la línea de Alar á Santander el ingeniero Sr. Rivero, se ha reconocido la necesidad de proceder á la construccion de la estacion de Pesquera y planteamiento del telégrafo en la seccion de Reinosa á Bárcena, cosas ambas que estaban abandonadas, no obstante lo avanzado de las obras y la proximidad de abrir la via á la explotacion, estando concluidos los veintidos túneles que hay en la seccion, sentados algunos kilómetros y acopiado todo el material de los treinta y tres de que la seccion consta.»

Muy pocas palabras sobre las precedentes líneas.—El Sr. Rivero no se ha hecho cargo aun de la Direccion facultativa de la línea, por no haber obtenido todavía la licencia necesaria del Gobierno de S. M.: es, pues, inexacto que «haya reconocido la necesidad de proceder á la construccion de la estacion de Pesquera» y menos «al planteamiento del telégrafo en la seccion de Reinosa á Bárcena» que está funcionando desde hace no pocos años.

No puede darse demostracion mas completa de la absoluta falta de datos con que *La Soberanía* habla del ferrocarril de Isabel II.

Sobre las inexactitudes de que queda hecho mérito, contiene el diario madrileño

contradicciones manifiestas, que patentizan la poca firmeza de sus noticias. En su número del día 26 hablaba de abandono en las obras, de aplazamiento indefinido de la apertura de la nueva seccion y de que era necesario desconfiar de cuanto acerca de la actividad desplegada en los trabajos decian los periódicos.—Hoy ya es otra cosa: las medidas tomadas por el Ingeniero señor Rivero (que, como hemos dicho, aun no se ha hecho cargo de la línea) se justifican por lo avanzado de las obras y por la proximidad de abrir la via á la explotacion, estando concluidos los veintidos túneles que hay en la seccion, sentados algunos kilómetros y acopiado todo el material de los treinta y tres de que consta.

No decimos mas: el colega de Madrid se encarga de contestarse á sí mismo.

El sábado último trabajaban en la seccion en construccion de Reinosa á Bárcena del ferrocarril de Isabel II 4,632 obreros de todas clases con 124 caballerías, 79 yuntas y 401 wagoes, además del personal empleado en trasportes y en la explotacion de canteras fuera de la línea de los trabajos.

Nuestro apreciable colega de San Sebastian *La Joven Guipúzcoa* refiere en su número del día 27 la llegada á aquel puerto de los espedicionarios guipuzcoanos, en los términos siguientes:

«Después de una feliz travesía entró á las diez de la mañana de ayer el vapor *Comercio*, conduciendo á su bordo á los espedicionarios guipuzcoanos que regresaban de la culta ciudad de Santander, anhelantes de referir á este vecindario la ovacion de que han sido objeto tanto á su llegada como durante su permanencia y salida de parte de aquel. El contento y júbilo que se reflejaba en el semblante de los viajeros interpretaba el sentimiento altamente satisfactorio de que venian poseídos.

Una vez en tierra, los excursionistas precedidos por la charanga que les acompañó en su viaje, prosiguieron á la Plaza de la Constitucion, en donde espontáneamente atronaron los aires con dos entusiastas vivas á Santander y á los santanderinos, después de lo cual se disolvió la alegre comitiva, y presurosa corrió al seno de sus familias y amigos á referir las gratas emociones de que venian henchidos y querian hacer partícipes á todos.

Describir el regocijo que se retrataba en aquellos semblantes, es tarea mas que difícil, imposible que digamos para que nuestra roida péñola pueda describir; empero podemos manifestar que todos vienen contentísimos y entusiasmados, y no encuentran palabras ni el modo es expresar el

—Gracias, señor conde, replicó de nuevo la jóven, mi desazon ha desaparecido completamente, y no marcharé antes de lo ordinario.

Juanita, al hablar así, no decia la verdad.

Apenas Mr. de Louvois y Mr. de La Chatre la dejaron, entregó su canastillo á uno de los lacayos y se dirigió á casa de sus padres.

Hacia algunas semanas que la familia Lollier no habitaba en la calle Aubry-le-Boucher.

Juanita habia pensado que la miserable habitacion que en otro lugar hemos descrito, se acomodaba mal á su nueva y brillante fortuna.

En consecuencia habia alquilado todo el primer piso de una gran casa en la calle de Saint-Honoré, no lejos del Palacio Real.

La mitad habia sido puesta á disposicion de María-Juana, su marido y sus demás hijos.

Juanita se habia reservado el resto.

De manera que aunque viviendo con sus padres, la jóven tenia un departamento completamente separado é independiente.

María-Juana no vendia ya pescado en la Halle, se habia acostumbrado al bienestar que su hija le habia proporcionado.

En cuanto á la ramilleteira, habia arreglado con un gusto exquisito y una sencillez que no excluia la riqueza su parte de habitacion.

Tenia, entre otras cosas, un pequeño tocador cerca de su dormitorio, al que profesaba un particular cariño.

—¡Rehusa ir á la corte!... ¡Sabes que ayer el rey se dignaba preguntar por qué no se le veia nunca en Versalles!...

—¡Ah! ¿es cierto?

—Dios mio, sí.—Y bien, yo le repito esas palabras de S. M., y en lugar de ver en ellas el testimonio, la prueba de un favor singular y de volverse loco de alegría, Pedro no parece prestarlas la menor atencion... ¡a su edad vive como un oso!... ¡Se separa del trato de las gentes!... ¡no va nunca con nosotros!... ¡Es un muchacho perdido!

—¡Eh! ¡pardiez! replicó el conde de La Chatre, tienes razon, pero no es culpa suya.

—¿Qué quieres decir!

—Quiero decir que Pedro tiene buenas razones para vivir como vive...

—¿Buenas razones? ¡es imposible!

—¡Las mejores del mundo! ¿Cómo diablos habia de alternar con nosotros? ¿De dónde habia de sacar el dinero para sostener un tren como el nuestro?

—¡Ah! ¿conque es verdad que es pobre?

—¿Si es verdad? nada hay mas cierto...

—Se decia, mas yo no lo creia. Su padre tenia una gran fortuna...

—Sí, mas esa fortuna ha desaparecido sin que nadie sepa de qué manera...

—¿Y cómo así!

—Cuando murió el anciano príncipe, hace al-

ciosas, ni encajes en su corbata.

En fin, las incertidumbres de Juanita tuvieron un término.

El desconocido vino un dia al Palacio Real mas tarde que de costumbre.

Tomó silenciosamente uno de los ramilletes que la jóven le presentaba temblando.

Le pagó como siempre, con una pieza de doce sueldos, y se alejó.

—¡Oh! ¡qué preciosa le parecia á Juanita esta moneda de pobre!... ¡esta humilde pieza de plata que ella no hubiera cambiado por puñados de luises!

Juanita le seguia con una tierna mirada, cuando le vió á lo lejos, rodeado de jóvenes que le apretaban la mano y se detuvieron para hablar con él durante algunos segundos.

Aquellos jóvenes brillaban en la primera línea de los mas asíduos adoradores de la ramilleteira. Eran el conde de La Chatre y el elegante marqués de Louvois.

Así que el desconocido se hubo separado de ellos, Juanita se acercó rápidamente y escuchó.

Hé aquí lo que pudo entender:

—¡En verdad, decia Mr. de Louvois á su compañero, ese pobre Pedro está loco!...

—¿Y por qué preguntó el conde de La Chatre.

—¿Cómo, por qué? pierde la mas magnífica ocasion de hacer su fortuna...

—¿Y cuál es?



entimiento de gratitud y sincero reconocimiento que ha creado en sus corazones la benévola, franca y afectuosa acogida de quienes a porfía se han esmerado en dar á nuestros conciudadanos y paisanos la prueba mas vehemente de cordialidad y aprecio.

Muchos son los incidentes y episodios que nos relatan, y todo cuanto nos dicen y oímos referir nos hace comprender que todos, todos han simpatizado con los esclarecidos moradores de la ilustre Santander, no dudando por nuestra parte que el grato recuerdo que ha dejado en ellos tan fraternal recepcion, las numerosas atenciones, el noble y desprendido proceder que en todo ha desplegado aquella esclarecida poblacion, será impercedero en el corazón de los que no cesan de ensalzar y enaltecer á los hijos de la Montaña.

Por nuestra parte, uniendo nuestra débil voz á la autorizada de un pueblo agradecido, hacemos fervorosos votos por que el vínculo que recíprocamente han estrechado montañeses y guipuzcoanos, nunca los sucesos vengan á romper.

El mismo periódico en su número del día 29 publica el siguiente comunicado que reproducimos con la mas viva satisfaccion, persuadidos de que no la esperimentarán menor nuestros lectores de Santander al hacerse cargo de las cariñosas expresiones con que pródigamente corresponden los nobles guipuzcoanos á la fraternal acogida que aquí se les hizo:

«Sr. Director de La Joven Guipuzcoa.

Muy señor nuestro: Sírvase V. dar cabida en las columnas de su apreciable periódico al siguiente comunicado, por lo que le quedarán agradecidos los expedicionarios todos del Comercio.

El recibimiento cariñoso y entusiasta, la acogida fraternal y estremadamente afectuosa de la expedicion guipuzcoana en la noble, culta y generosa Santander, exigian de nosotros esta imperfecta manifestacion de nuestra gratitud ferviente, hácia un pueblo que al llamarnos á su seno por un sentimiento noble de correspondencia, fué para estrecharnos cariñosamente contra su corazón, aclamarnos con entusiasmo, confundirnos á fuerza de obsequios, de simpatía, de solicitud y generosidad.

No será este escrito en modo alguno expresion fiel de todo lo que los expedicionarios vimos, de todo lo que sentimos, de todo lo que gozamos. Bien lo quisiéramos; pero nos es imposible. Las emociones íntimas del cariño y del entusiasmo, ya hace tiempo que se ha dicho, se sienten pero no se esplican.

Así pues, nuestra tarea tendrá que reducirse forzosamente á una pálida crónica de la expedicion, para que Guipúzcoa toda vea cómo son recibidos sus hijos entre el pueblo montañés, y se inspire en el mismo afecto puro que nosotros todos sentimos.

El sábado por la mañana, como estaba anunciado, llegó á nuestra poblacion á bordo del vapor Union la comision santanderina que con galantería extrema debia conducirnos y presentarnos á sus paisanos. Vivamente sentimos el no recordar los nombres de todas las personas que la componian, y así consignaremos tan solo los muy queridos para nosotros del señor conde de Campogiro, Cabrero, regidor de aquel municipio; Sañudo, director de La Gaceta del Comercio; Chavarri, capitán honorario de la armada; Redonet, Peña, Mazon y Trabanco.

Sobre las diez de la noche se realizó el embarque de la expedicion; noche oscura, fria y lluviosa, que acabó y retrojó á muchos de nuestros paisanos; pero si la travesía fué desahogada y molesta, bien pronto nuestro arribo á las costas de Castilla debia compensarnos ampliamente de las penalidades todas del viaje.

Efectivamente, sobre las diez de la mañana penetramos en la espaciosa y magnífica bahía de Santander, en presencia de un espectáculo verdaderamente conmovedor. Centenares de lanchas cuajadas de gentes agitando sus pañuelos; el vapor Nervion, con la hermosa banda Flor de Mayo y una apiñada muchedumbre sobre su cubierta, marchando á nuestro costado; allá sobre el estenso muelle otra inmensa muchedumbre, flotando sobre sus cabezas vistosa hilera de banderas y guirnaldas; mas alto, los balcones todos ocupados por las bellas santanderinas, y todo esto mezclado con el estampido de las salvas, el ruido de los cohetes, los acordes de las músicas y cien y cien atronadoras aclamaciones entusiastas. No olvidaremos, no, jamás los expedicionarios aquellos preciosos momentos. El pueblo de Santander congregado en masa nos pagó con creces antes de pisar su hermoso suelo, los pobres obsequios tributados aquí á sus paisanos. Pero toda aquella recepcion verdaderamente régia no era nada para lo que nos aguardaba mas tarde. Realizado el desembarco en

el Merlon, las mismas demostraciones nos acompañaron en nuestro camino, por la estrecha calle que con dificultad lográbamos abrir entre el gentío, hasta que bien pronto, los expedicionarios todos quedamos alojados, no sin que varios de nosotros tuviéramos por vivienda la de familias distinguidas que nos honraron en extremo abriéndonos sus hogares.

Escusado es decir que durante los tres dias de nuestra estacion en aquel noble pueblo, el cariño mas espontáneo, la solicitud mas distinguida, el desprendimiento mas generoso nos acompañó por todas partes, y en los cafés, casinos, liceos, teatro, plaza de toros y bailes campestres, los expedicionarios guipuzcoanos hemos sido verdaderamente los reyes de la fiesta.

Nos es imposible, ya lo hemos dicho, descender á detalles, pero hay algunos que son en extremo elocuentes para que podamos pasarlos en silencio. Poco despues de nuestro arribo, algunos expedicionarios, en número de catorce ó diez y se, entraron en una peluquería, y cuando al marchar presentaron el dinero, aquellos honrados artesanos se negaron resueltamente á recibirlo por mas instancias, ruegos y observaciones que emplearon los nuestros.

El primer dia de corridas, algunos guipuzcoanos vagaban por los pasillos de la plaza buscando asiento en tendido de sombra, cuando por encargo de la autoridad, un acomodador los colocó a punto en un palco. Un grupo de jóvenes vagaban por las calles poco despues de la llegada en busca de alojamiento, cuando unos caballeros los acompañaron á una casa de huéspedes con encargo de ser bien servidos y cuidados. Otro grupo de jóvenes pasaba por delante de una taberna, cuando unos cargadores á pesar del traje y maneras de los nuestros los obligaron á brindar en los vasos de vino que ellos escanciaban. El café Suizo fué el centro de reunion de los guipuzcoanos y durante tres dias no nos fué posible pagar la cosa mas insignificante.

Detalles son estos y otros mil que pudiéramos presentar que, aunque parezcan insignificantes, revelan no obstante bien claramente la identidad de sentimientos que dominaban á todas las clases de la culta Santander respecto á nosotros.

Así el municipio, arrastrado por el sentimiento general, tomó tambien parte principal en la fiesta, y el decorado del muelle era verdaderamente digno de tan dignas autoridades. El Merlon formaba un grupo caprichoso de banderas nacionales y de las matriculas de Santander y San Sebastian, en cuyo centro ondeaba una *hibaina* no lejos de un trasparente en que en gruesos caracteres se leia la palabra FRATERNIDAD. Detrás del Merlon se destacaban dos especie de templete ó obeliscos con atributos de la marina, multitud de banderas y los escudos de ambas poblaciones, y luego á lo largo del muelle vistosa hilera de guirnaldas de yedra, coronados los palos de banderas, y por la noche todo este precioso conjunto iluminado con luz de gas y multitud de faroles á la veneciana.

Describir en medio de tantos obsequios y honrosas atenciones las fiestas, los espectáculos con que los santanderinos nos agasajaron, imposible tambien de todo punto. En la plaza de toros la expedicion guipuzcoana penetró por dos dias al empezar la funcion en medio del redondel, precedida de la charanga de Raimundo y Flor de Mayo, con banderas y otros símbolos en medio de frenéticas aclamaciones. Al matar una de las veces el Tato, brindando por la union de Guipúzcoa y la Montaña, bastó un grito de los guipuzcoanos para que la autoridad cediera la res al matador. En el precioso baile campestre las bellas santanderinas tributaron á los expedicionarios galanterías y finezas inolvidables. En el teatro nuestro fraccionado y diminuto Orfeon fué saludado con espontánea salva de aplausos, llamado á la escena y obsequiado luego con brillante refresco por el aplaudido director de la compañía, señor Catalina.

Peró la parte mas animada, cariñosa y fraternal de la fiesta fué la espléndida comida dada en la fonda del Comercio en honor de los tan estremadamente honrados huéspedes. No queremos consignar nombres propios porque cometeríamos omisiones imperdonables; pero diremos no obstante que todas las clases de la sociedad montañesa estaban allí fraternalmente asociadas: títulos, artesanos, individuos del Ayuntamiento, capitalistas, periodistas y marinos. Los brindis fueron muchos, calorosos y entusiastas, é inspirados los comensales en el sentimiento general de la poblacion, la palabra *fraternidad* en absoluto con el pueblo vascongado, sin exclusion de nadie, con alusiones bien explícitas de afecto al pueblo vizcaino y la villa invicta, fueron el tema de todas las entusiastas improvisaciones.

Por fin llegó la hora triste de la partida, y á bordo ya del Comercio, y despues de discursos calorosos desde los tambores, el buque se puso en marcha en medio de frenéticas aclamaciones, sal-

vas, músicas y cohetes, hasta perder de vista apenas aquella tierra querida en que cada uno de nosotros dejábamos parte de nuestro corazón.

Tal fué la expedicion guipuzcoana á Santander; pero comprendiendo bien los hombres importantes, los espíritus nobles é ilustrados de nuestro país. No fué, no, una fiesta bulliciosa de jóvenes ávidos de placer y atolondramiento, fué algo mas; los acariciados, los agasajados y fraternalmente queridos no fuimos los expedicionarios, fué Guipúzcoa toda, fué todo el pais vasco. Así la expedicion del 22 de Julio será el lazo estrecho é inquebrantable que unirá para siempre á dos pueblos en la efusion sincera y pura de un acendrado cariño, de una profunda fraternidad.

Ramon Biquendi. Ramon Emparanza. Cirilo Latorre. Joaquín Lopstedi. Francisco Echagüe. Joaquín Jamar. J. M. Altolaquirre. Pablo Beced. Manuel Lizarriturri. Luis Calsalvo. Raimundo Sarriegui. Policiano Serrano.

GACETILLAS.

Eche V. lástimas.—La España del día 28 dice, bajo el epígrafe de sucesos lamentables, lo siguiente:

«Dos aldeanas de las que van á vender leche al mercado de Santander, al pasar por el camino inmediato á la sierra de la Albericia, fueron acometidas, uno de los últimos dias, por uno de los toros que iban á ser lidiados en aquella plaza. Parece que una de las lecheras habia sido muerta en el acto de la cogida y que la otra falleció á las pocas horas, habiendo estado igualmente en grave peligro un hombre que fué acometido por otro toro y que pudo salvarse gracias al pronto auxilio de uno de los pastores.»

Nada de lo que dice este párrafo es cierto, por mas que se crea lo contrario al ver tal lujo de pormenores y de sangrientos detalles.—Decididamente los diarios de la corte están condenados este verano á perder la brújula en cuanto se ponen á hablar de Santander.

Baños de las Caldas.—Como quiera que esté la prensa periódica en el deber de elogiar lo bueno tantas veces como sea preciso hasta que el público llegue á utilizarlo en su beneficio, no podemos prescindir de volver á citar, para recomendarle, aquel establecimiento lleno hoy de una concurrencia, que no era de esperar en esta su primer temporada, despues de las radicales reformas que ha hecho en él su dueño el señor Ceballos. Merced á ellas encuentran hoy allí los bañistas cuantas comodidades y distracciones puede ofrecer el establecimiento de su clase mejor montado.

Fundados en estos hechos que son bien notorios, no dudamos que los baños de las Caldas han de ser en lo sucesivo uno de los centros de reunion de verano mas brillantes de España. Los sacrificios de todas clases hechos por el señor Ceballos, y los que está dispuesto á hacer en su establecimiento merecen bien esa recompensa.

Por hoy ya cuenta con la de los sinceros elogios que le tributan los bañistas que han pasado allí algunos dias, elogios de los cuales nos hace mos eco en esta ocasion con el mayor placer.

Personaje.—Desde el domingo próximo pasado se encuentra en esta capital el Excmo. señor D. Cándido Nocedal.

Ateneo científico, literario y artístico.—Esta sociedad celebrará junta general el viernes cuatro del corriente á las ocho y media de la noche, á cuyo efecto se avisará á los socios por el correo, en tiempo oportuno. Recomendamos otra vez mas la asistencia á esta reunion, cuyos resultados serán de grande importancia para la Sociedad.

Desgracia.—Ayer tarde apareció flotante sobre las aguas de la bahía, junto á la escollera de Maliaño el cadáver de un marinero, que segun se nos ha asegurado, pertenece á la tripulacion de una fragata norte-americana que se halla fondeada junto á uno de los *warfs* de dicha escollera. Se supone que la desgracia ocurrió al saltar á bordo, de noche, el infeliz marinero.

Otra.—El domingo por la tarde, durante la corrida, se cayó un muchacho desde el talud contiguo á la plaza de toros á la carretera, habiendo sido recogido en el acto en un estado lamentable, tanto que hoy se ha dicho, sin que respondamos de la exactitud de la noticia, que habia muerto ayer á consecuencia de las lesiones que recibió en la cabeza.

Otra mas gorda.—En el pueblo de San Roman se perpetró ayer un crimen horrible. Fué asesinado un joven y el presunto reo es suegro de la víctima, segun las noticias que se nos comunican. El juzgado se trasladó ayer al lugar de la desgracia, apenas se le comunicó la noticia de su perpetracion, procediendo inmediatamente á la formacion del sumario.

Esperamos que las averiguaciones que se practican den un resultado conducente á que no

quede impune un delito que ha afectado hondamente á los honrados vecinos del pueblo de San Roman.

Lidiadores con faldas.—Se halla ya en esta ciudad el empresario de las corridas que se verificarán en esta plaza de toros, y en las cuales tomará parte la famosa alavesa Bericoechea. Si hemos de prestar crédito al álbum de elogios que se nos ha presentado, la tal lidiadora es mujer capaz de apostárselas á Cúchares y á Charpa, pues en ambas cuerdas se luce. Allá veremos lo que resulta, y quiera Dios que sea verdad, lo cual será la mejor garantía contra sucesos como los del domingo.

Rengloncitos.—Brisa, dulce embeluso—de la pradera—del amor de las flores—fiel mensajera; —¡Vé y á mi amada—llévale los suspiros—que el pecho lanza.—Di que vive en mi mente—su imagen bella,—que el sueño me sorprende—pensando en ella,—y que dormido—enamorado sueño—con sus hechizos.

Si non è vero, è ben trovato.—En un pequeño pueblo del departamento del Frere, en Francia, acaba de ocurrir un hecho, apenas concebible, que demuestra hasta qué punto pueden llegar el valor y la enérgica voluntad de un hombre. Cierta muchacha de doce años se subió á un árbol, queriendo alcanzar un nido de pájaros oculto dentro del tronco; metió la mano de tal manera que no pudo sacarla, y vino á quedar pendiente del brazo.

En esta situacion, no habiendo quien le socorriese, y calculando sin duda que en aquella posicion habia de perecer en cuanto perdiése las fuerzas y el conocimiento, tuvo la sangre fria de sacar un cuchillo que llevaba en el pecho, cortarse la mano por la muñeca, y despues de caer al pié del árbol, échar á andar hasta llegar al pueblo, donde se le hizo la primera cura.

Situacion del Banco de Santander en 31 de julio de 1864.

ACTIVO.		
Caja metálico.		3.302,104 36
del Banco.	17.280,106 35	
Cartera de cuentas corrientes.	665.093 56	17.945,199 91
Garantias.		11.343,868 50
Valores en depósito.		405.376,320 96
Cuentas transitorias.		39,063 53
Corresponsales.		1.939,956 54
Efectos protestados.		384,075 75
Varios.		952,627 10
Moviliario.		143,877 46
Gastos generales.		18,536 04
		<u>141.445,629 95</u>
PASIVO.		
Capital.		7.000,000
Billetes en circulacion.		5.561,100
C/c. corrientes (por saldo)	12.422,432 68	
al cobro	665.093 56	13.087,246 24
Depósito en efectivo.		121,650
Efectos á pagar.		13,859 68
Depositantes.		116.789,714 96
Dividendos á pagar.		17,520
Fondo de reserva.		700,000
Ganancias y pérdidas.		152,559 07
		<u>141.445,629 95</u>

El Director Gerente, Antonio del Diestro.

Crédito Cantabro.

Situacion de esta Sociedad en el mes de la fecha.

ACTIVO.		
Acciones de la 1.ª y 2.ª emision.		50.400,000
Efectos á cobrar.		1.343,563 18
Préstamos con garantia.	11.650,323 73	12.994,086 96
Corresponsales.		77,361 71
Deudores varios.		18.382,684 54
Valores en depósito.		52.791,619
Caja.		1.640,799 85
		<u>117.786,352 06</u>

PASIVO.		
Capital.		72.000,000
Cuentas corrientes.		1.989,684 80
Imposiciones.		426,337 38
Imposiciones económicas.		53,176 44
Corresponsales.		91,783 13
Obligaciones.		6.573,206 02
Acreedores varios.		2.587,706 65
Depositantes.		53.791,619
Varias cuentas.		291,038 67
		<u>117.786,352 06</u>

Santander 31 de Julio de 1865.—El Tenedor de Libros, J. G. Tanago.—El Administrador, Juan M. Jzueteta.

SECCION MARITIMA.

BUQUES ENTRADOS.

Vapor Buenaventura, de 168 ts., cap. D. M. Cagigal, de Sevilla y escalas con 16 pipotes aceite á D. V. Gutierrez: 60 cajas albayalde á los señores hijos de Dóriga.

Polacra-goleta San Antonio, de 110 ts., capitán D. M. Lopez, de Christiansund con 2,601 quintales bacalao á los señores Zumelzu y Crespo.

BUQUES DESPACHADOS.

Bergantin-goleta San José, de 132 ts., cap. don J. A. Quesada, para Cádiz con 2,007 sacos harina. Vapor Vizcaino Montañés, de 48 ts., cap. don J. A. Renteria, para Bilbao con azúcar, cacao y otros efectos.

CAMBIOS DE HOY.

Cádiz á 8 div. 2 1/2 por 100 día. Descuento de pagarés á 3 3/4 y 6 por 100 anual.



# SECCION DE ANUNCIOS.

## ORGANOS DE LA CASA ALEXANDRE PADRE É HIJO, 39, RUE MESLAY, PARÍS.

Único depositario y único agente encargado de nombrar los de provincias, D. C. A. SAAVEDRA, Director y propietario de la Agencia Franco-Española; en París, rue de Richelieu, 97, y passage des Princes, 27, antes rue d'Hauteville, 13, y en Madrid, Exposición extranjera, calle Mayor, 10.

### Organos desde 700 reales hasta 6,000.

#### Exposición universal, París 1855.

Una medalla de honor, única para esta industria, fué concedida á los señores Alexandre padre é hijo, despues de un brillante concurso en la Academia imperial de música.

#### Exposición universal. Lóndres 1862.

Una medalla de premio fué concedida á los Sres. Alexandre padre é hijo, por la nueva construcción de armoniums, y por su bajo precio combinado con su excelente fabricación y pureza de sonidos.

#### PRECIOS

Organos para Iglesia y salon.		en PARÍS.	en MADRID.
N.º 11. — 1 Juego, 4 octavas, caja caoba.		115 fs.	700 rs.
7. — 1 " 5 " 1 reg. " encima.		230 "	1,000 "
3. — 1 " 5 " 3 " "		280 "	1,200 "
2. — 2 " 5 " 10 " "		500 "	2,100 "
1. — 4 " 5 " 14 " "		700 "	4,000 "
Modelo especial para salon.			
3 bis. 1 " 3 reg. de percusion, caja palosanto		425 "	1,900 "
2 bis. 2 " 10 " "		700 "	3,000 "
1 bis. 4 " 14 " "		1,100 "	6,000 "

Los órganos de 700 rs. tienen la fuerza suficiente para servir en las iglesias y pueden usarse tambien para la música de salon. Toda persona que tenga algunas nociones de piano, puede tocar este instrumento á la primera vez. Estos órganos no exigen ningun entretenimiento ni gasto de afinacion. Anotamos aqui los precios de venta en París y Madrid, á fin de que el público se convenza del poco aumento que tienen estos, no obstante los elevados gastos de transporte y el 20 por 100 de aduanas que marca la partida 371 del arancel.

### ADVERTENCIA PARA EL CLERO Y EL COMERCIO.

A los Sres. curas párrocos y obras de las iglesias, concederemos para el pago el plazo de un año, ó bien verificándolo al contado, 6 por 100 de rebaja sobre los precios de compra en España. En el primer caso, los órganos quedarán, hasta satisfecho su precio, de la propiedad de la casa Saavedra, la cual se reserva el derecho de revindicacion.—Concederemos toda la rebaja posible á los comerciantes que nos favorezcan con sus pedidos. Si prefieren correr con los gastos de transporte y adeudo, nuestra casa de París, 97, rue de Richelieu, et 27, passage des Princes, los expedirá con la misma rebaja que la casa Alexandre padre é hijo.

Depósito en Santander: almacén de D. JUAN ANTONIO DE SARASOLA, Muelle, junto á la Aduana.

3-1

## LA ROSARIO.

### FÁBRICA DE ESTEARINA, BUGÍAS Y JABON.

Los precios en almacén de sus productos serán desde 1.º de Mayo en adelante, hasta nuevo anuncio:

50 paquetes de bugías, de á libra cada paquete, incluso el envase.	250 rs.
50 id. de id., de á 15 onzas, id. id.	180 "
Estearina, quintal, incluso envase.	410 "
Cirios, quintal, incluso envase.	550 "
Jabon en barras, quintal, incluso envase.	152 "
Id. estampillado, quintal, id. id.	160 "

En dichos almacenes, calle de Hernán-Cortés, esquina á la de Peña-Herbosa, solo se vende al pormayor, y segun los envases.

Los de bugías son de á 2 arrobas.

Los del jabon de á 5 "

Los de estearina de á 4 "

Cada caja de jabon estampillado contiene 126 pastillas.

Las barras del jabon sin estampillar llevan la marca de la fábrica en toda su longitud.

### Aprobacion de la Academia de Medicina de París.

#### VERDADERO ELIXIR PURGANTE Y DEPURATIVO

del doctor Chaumonot, contra los humores, los flegmas y la acritud de la sangre, etc. etc.

#### VERDADERAS GRAGEAS EGIPCIAS

contra la jaqueca, la debilidad del estómago, la gota, los reumatismos, el estreñimiento de vientre, etc. etc.

#### VINO DE QUINA YODADO FORTIFICANTE

del doctor Chaumonot, contra la debilidad, la tisis, la anemia, las calenturas, etc. etc., muy superior al hierro y al aceite de hígado de bacalao. Cuarenta y siete años de éxito por demás satisfactorio, espican la porularidad que han adquirido en Europa, estos medicamentos.

Véndense en París, 142, rue de Rivoli, y en todas las farmacias de España y de las colonias.

8-6

### Compañía de Maliaño.

#### Venta de solares.

La empresa concesionaria de los muelles de Maliaño ha resuelto enajenar en pública licitacion tres solares de sus terrenos.

El primero cubida de 4,240 pies cuadrados con 87 céntimos.

El segundo de 4,295 pies cuadrados con 48 céntimos; y

El tercero de 4,796 pies cuadrados con 12 céntimos.

Estos solares constituyen parte de la manzana, que en la nueva poblacion de dichos muelles confina con el jardín de la Catedral y la plaza frente al muelle de las Naos.

La subasta tendrá lugar el lunes siete de agosto próximo venidero á las once de su mañana en mi

despacho, calle de Puerta la Sierra, con las formalidades de los remates voluntarios.

Las personas que gusten tomar parte en el que se anuncia podrán enterarse del precio y demás condiciones de la venta en el mismo mi despacho, donde se halla de manifiesto el pliego comprensivo de ellas con el plano correspondiente, y tambien en las oficinas de la empresa.

Lo que publico con la debida autorizacion. Santander 22 de julio de 1865.—José María Olan, notario público.

4-3

D. Ambrosio Casado ha trasladado su escritorio á las casas del señor Toca, calle de la Blanca, número 28.

20

gundo, y en Santander en los salones del Tribunal de Comercio.

Los tipos, plazos y pliegos de condiciones continuarán de manifiesto en la Direccion general, y en la subdireccion de esta capital, calle del Correo, número 12.

Santander 26 de Julio de 1865.—El subdirector, José A. del Rio.

### Venta de un buque.

A voluntad de sus dueños se venderá por ante mi en subasta pública el día 22 del próximo mes de Agosto, á las 12 de la mañana, el bergantin nombrado *Liaño*, surto en la bahía de este puerto. Los que gusten enterarse de su inventario y condiciones de la venta, pueden acudir á mi estudio, sito en la plaza de Alarazanas.—Santander 19 de Julio de 1865.—José M.ª Don, notario público. 10

Pedro Diaz Solórzano, que tenia su establecimiento de relojería en la Rivera, núm. 17, se ha trasladado al núm. 11 de la misma, donde continúa ejerciendo el buen servicio que tiene acreditado. 90-54

### Coche y piano en venta.

En la fonda del Comercio, Muelle, núm. 1, se venden una carretela y un piano en buen estado de conservacion.—Dirigirse al dueño de dicha fonda. 8-5.

## EL LIBRO DE MARIA.

### CUADROS DE LA VIDA DE LA VIRGEN,

por D. EDUARDO BUSTILLO.

Un elegante volumen en octavo, con cuatro magníficos grabados alusivos al texto: consta de treinta y un cuadros, uno por cada día del mes de mayo, y en ellos se resume la vida de la Santísima Virgen. Esta obra que acaba de publicarse en Madrid el conocido editor Sr. Guixarro, se vende en Santander en casa de D. Fabian Hernandez calle de Becedo.

### Empresa de vapores

## Pelayo, Vizcaino-Montañés y Nervion.

#### LÍNEA ENTRE BILBAO Y SANTANDER.

Tarifa especial para el transporte de vinos y cascos vacíos, que regirá desde 1.º de Agosto de 1865.

#### VINOS.

20 Rvn. tonelada de 1,000 lit. (2 pipas próximamente) desde Bilbao á Santander al costado del vapor.

#### CASCOS VACÍOS.

4 Rvn. por cada casco vacío de retorno.

#### INTERESANTE PARA EL TRÁFICO DE VINOS.

Estando la Empresa en combinacion con la Compañía del ferro-carril de Tudela á Bilbao, segun tarifa que de comun acuerdo publicaron en 1.º de Noviembre de 1864, para gozar de la presente Tarifa, deberán facturarse los vinos directamente desde las Estaciones de salida hasta Santander, ó vice-versa para las pipas vacías de retorno.

Los vinos así facturados no pagarán mas que los precios que marca la citada tarifa combinada, para ferro-carriles; y 20 Rvn. tonelada (10 Rvn. pipa próximamente) por vapores.

Cada expedicion pagará como hasta ahora 4 Rvn. por comision de Aduana.

Los transportes se verificarán bajo las condiciones generales que tiene establecidas la Empresa en sus conocimientos de carga.

D. Benito de Otero Rosillo, de Santander, consignatario de la Empresa en dicho puerto, admite consignaciones de vinos sin retribucion alguna. 4

### Para Cádiz y Sevilla.

con escalas en Gijón, Rivadeo, Coruña, Carril y Vigo. Saldrá de este puerto el 7 de agosto el rápido y acreditado vapor español

#### AMALIA,

su capitán D. J. Mesa.

Admite carga y pasajeros. Le despachan sus consignatarios Sres. Perez y Garcia, Muelle, núm. 18, é informarán los Sres. P. Larrinaga y Compañía, Rivera, 13.

### Para Valencia y escalas.

Saldrá de este puerto del 5 al 7 del presente mes el vapor español

#### CERVANTES,

su capitán D. José Ferrandiz.

Admite carga á flete y pasajeros. Le despachan sus consignatarios los señores hijos de D. Francisco Diaz y su corredor D. Ceferino G. de Arce, Rivera, núm. 25.

#### SANTANDER.

IMPRESA DE LA ABEJA MONTAÑESA, á cargo de D. Salvador Atienza, editor responsable. Calle de la Compañía, núm. 5, enarriba.

### Remate.

A voluntad de su dueño se subastará el 3 de agosto próximo, á las doce de su mañana, en la notaría de D. Ignacio Perez, la casa núm. 7 antiguo y 8 moderno, sita en la calle de San Francisco de esta ciudad.

El pliego de condiciones se encuentra á disposicion de las personas que gusten verle, tanto en dicha notaría como en el escritorio de los señores Galan é hijos.—Santander, Julio 1.º de 1865. 7

### Remate.

A voluntad de su dueño se subastará el 9 de agosto próximo, á las doce de su mañana, en la notaría de D. Ignacio Perez, la casa sita en esta ciudad con el núm. 12 moderno por la calle de la Blanca y los números 7 y 8 antiguos por la Rivera.

El pliego de condiciones en el cual se manifiesta que el remate será total y parcial se encuentra á disposicion de las personas que gusten enterarse, tanto en dicha notaría como en el escritorio de los Sres. Galan é hijos.—Santander, Julio 17 de 1865. 7

### PIANOS.

En la calle de Lepanto, número 1.º, piso 3.º, hay un buen surtido de pianos de diferentes clases desde el precio de 4,200 reales arriba. 9

### Crédito Cantabro.

Desde el día 10 de Agosto próximo y siguientes, los señores accionistas de esta sociedad podrán presentarse en las oficinas del establecimiento á las horas ordinarias de despacho con los títulos provisionales de las acciones de la 2.ª y 3.ª emision, para recoger los definitivos de las mismas, con los que serán aquellos cangeados.

Santander 28 de Julio de 1865.—El Administrador, Juan M.ª Izuetta.—P. A. de la J. de G., Gervasio de Eguaras, Secretario. 5-3

### El Periódico Ilustrado.

Para las suscripciones y venta de números de este periódico se hallan autorizadas todas las librerías de esta ciudad; pero para facilitar la suscripcion en los pueblos donde no existen libreros ni corresponsales, y que se hallan algun tanto alejados de los principales centros de suscripcion, debemos anunciar, como lo hacemos, á todos los que quieran suscribirse, que pueden dirigirse directamente á la administracion de Madrid, Carretas, 8, en carta franca, con el importe de la suscripcion en sellos de Correos, con el fin de que puedan remitirlos inmediatamente los números ya publicados y sucesivamente los que se vayan publicando.

## LA PENINSULAR.

No habiéndose aprobado la subasta de venta de tres casas en esta capital y su calle de Calderon celebrada en 11 del próximo pasado, se procederá á otra nueva que tendrá lugar el 6 del próximo agosto á las once de la mañana.

La subasta será simultánea en la Direccion general, calle Mayor, números 18 y 20, cuarto se-